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総  務  文  教  委 員  会 記 録 

令和元年 6 月 19 日（水）  

11 時 37 分～ 12 時 15 分  

第 1 委員会室  

（委 員）野藤委員長、小川副委員長 

      沖田委員、西川委員、永見委員、佐々木委員、道下委員、西田委員 

（総務文教委員会 所管管理職） 

砂川総務部長、岡田地域政策部長、河上教育部長、中村消防長 

山根総務課長、岡橋政策企画課長、湯浅教育総務課長、琴野消防本部総務課長 

猪狩総務課総務管理係長 

（事務局） 篠原書記  

 

【議 題】 

1 所管事務調査事項について  

2 6月 27日（木）の委員会審査日程等について 

3 その他 

  

  

◎ 令和元年 6月定例会議 総務文教委員会審査について 

◆日時：令和元年 6月 27日（木）10：00 ～  場所：全員協議会室 

【予定議題】 
1 議案第 37 号 社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うための消

費税法の一部を改正する等の法律及び社会保障の安定財源の確保等を図る

税制の抜本的な改革を行うための地方税法及び地方交付税法の一部を改正

する法律の一部の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について  

2 議案第 39 号 浜田市公の施設の指定管理者の指定の手続等に関する条例の一部を改正

する条例について 

3 議案第 40 号 浜田市浜田城資料館条例の制定について 

4 議案第 47 号 浜田市火災予防条例の一部を改正する条例について  

5 同意第 2 号 人権擁護委員候補者の推薦について 

6 陳情審査 

（1）陳情第 101 号 ボランティア運送をする民間業者への聞き取りを求める陳情について 

（2）陳情第 102 号 浜田市 SNS をどの課でも利用できるようになることの要望及び「リーサス」

の有効利用を求める陳情について 

（3）陳情第 103 号 スキー事故に対して市に十分な対応を求める陳情について 

（4）陳情第 104 号 日本スポーツ振興センターの問題点に対応できるルール作りを求める陳情

について 

7 執行部からの報告事項 

8 所管事務調査について 

9 その他 

 

 

 

 

 

【以下詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

（ 開 議 11 時 37 分 ） 

 

野藤委員長  ただいまから総務文教委員会を開催する。出席委員は 8 名全員

なのでただちに会議に入る。お手元のレジュメに従って進める。 

 

1 所管事務調査事項について 

野藤委員長  これから、6 月 27 日(木)に開催する当委員会における所管事務

調査について委員からの要望を伺いたい。 

  委員の皆から、資料提出を求めたいものや執行部に説明等を求

める必要のある所管事務調査事項があれば申し出ていただきた

い。道下委員。 

道下委員  浜田市が所有する公用車、スクールバスや生活路線バス、消防

車の現時点の詳細と更新の考え方について。現時点でどのくらい

の台数で、どのくらい年数が経過しているか。 

総務部長  個別に全部か。 

道下委員  消防車には消防車のやり方、方針があるはず。 

総務部長  はい、全部１台ずつの年数が必要か。数百台あるが。 

道下委員  大変ならざっくりでも良い。 

総務部長  何年を１つの目途に更新するといった考え方は決まっている。

所持する台数は数百台なので、それぞれの登録年数ということだ

と……。 

道下委員  例えば平成 20 年に登録した公用車の台数がこれだけある、そ

のうち消防車が何台、スクールバスが何台あるというように。 

野藤委員長  考え方で良いと思う。消防車についてはだいたい何年を目途に

しているが、まだ使えるなら何年くらいはまだ使うか、といった

考え方。そうすると台数の更新が出てくるので。 

総務部長  一般車両でいくと所有車とリースとがある。一般車両が何台、

スクールバスが何台ということで、それぞれの更新の考え方等に

ついて。 

道下委員  リース車はどうでも良い。所有車だけで良い。 

総務部長  はい。 

野藤委員長  皆さんそれでいいか。 

         （ 「はい」との声あり ） 
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野藤委員長  他に。西川委員。 

西川委員  教育委員会の生涯学習課所管だと思うが、サンビレッジ浜田の

アイススケート場が５月で一応シーズン終了になったと思う。実

績と集客の施策と効果について教えていただきたい。 

野藤委員長  利用の実績と今後の利用を図る方針ということか。 

西川委員  はい。 

教育部長  過去 3 年くらいの数字を出す感じで良いか。 

西川委員  はい。昨年度も議会で求めたことがあるので、それについて、

どうされたのか、成果が上がったのか知りたい。 

野藤委員長  指定管理が変わっているがその辺は大丈夫か。 

教育部長  はい。 

野藤委員長  その他に。道下委員。 

道下委員  島根留学は、．．． 

地域政策部長  島根留学の浜田の状況か。 

道下委員  そう。 

地域政策部長  了解した。もしかしたら実積がないかもしれないが。 

道下委員  要は宿舎。 

地域政策部長  留学できている学生の宿舎の状況か。 

道下委員  うん。水高の田町の寮の状況を教えていただきたい。 

野藤委員長  それは島根留学ではなく学生寮の状況では。 

道下委員  留学では使ってないのか。 

地域政策部長  留学ということではなく、県外からの入学者というだけ。島根

留学はないと思うが、それも含めて利用の有無を調べる。 

野藤委員長  よろしいか。 

         （ 「はい」との声あり ） 

野藤委員長  西田委員。 

西田委員  郷土資料館のここ 3 年の現状。管理、入館者、小中学生の来場

者数の状況を教えていただきたい。 

教育部長  浜田の郷土資料館ということか。 

西田委員  浜田の郷土資料館。 

野藤委員長  よろしいか。 

         （ 「はい」との声あり ） 

野藤委員長  その他は。佐々木委員。 
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佐々木委員  学校から教育委員会に報告がある事故の概要について。対応も

含めて。件数が多いのか。 

教育課長  ４月以降はとにかく報告しろと言ってあるので増えている。 

佐々木委員  何百件というレベルか。 

教育部長  そこまではないが。 

佐々木委員  4 月以前。ここ 2 年くらいも含めて。 

野藤委員長  報告基準が変わったのか。 

教育部長  とにかく何かあれば一報入れるようにした。病院に行ったり、

保護者に連絡するような事案があれば。結果的に特に対処が不要

なものもあるのだが、一報は入れるよう伝えてある。それをまと

めて報告させていただく。 

佐々木委員  今回も出ていた公用車の事故だが、以前からずっとあるのかも

しれないが最近頻繁に発生している気がする。事故が起きないよ

うにマニュアルを作ったり注意喚起をされていると思うが、職員

に対しどういう対応をされているのか。恐らくそれなりに意識を

持ってはいると思うが、事故の傾向も含めて整備できるものがあ

ればしてもらいたい。 

野藤委員長  例えば市道に落石があってそれに乗り上げてというような   

ものも含むのか。 

佐々木委員  市のお金が出るので。 

野藤委員長  市に対する損害賠償の傾向とか。 

佐々木委員  それは違う。運転しながらの。サイドブレーキの引き忘れ等は

本人の怠慢以外の何物でもないから。 

野藤委員長  それについてはよろしいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

野藤委員長  西田委員 

西田委員  小中学校の不登校、引きこもり、校内暴力の件数と最近の状況

について。公表できる範囲内でお願いしたい。 

野藤委員長  今の件はよろしいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

野藤委員長  その他には。 

    （ 「なし」という声あり ） 

野藤委員長  では以上 7 点についてお願いする。 
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2 6 月 27 日（木）の委員会審査日程等について 

野藤委員長  総務文教委員会は 6 月 27 日（木）10 時から全員協議会室で行

う。付託予定の議題はレジュメの囲みに記載しているように、市

長提出議案 5 件となっている。また、陳情が 4 件となっており、

それぞれ審査を行う。 

  続いて、執行部からの報告事項は今のところ 5件と聞いている。 

  それではこの議題について、委員及び執行部から質問等はある

か。 

    （ 「なし」という声あり ） 

 

3 その他 

野藤委員長  他に執行部から何かあれば。 

    （ 「ありません」という声あり ） 

野藤委員長  委員から何かあれば。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  それでは、執行部の方はここで退席されて構わない。 

    《 執行部退室 》 

野藤委員長  レジュメには記載しておりませんが、「政策討論会議題提案

書」の提出締切が 6 月 28 日となっている。6 月 17 日の視察も踏

まえ、提案理由、資料などを次回の委員会までに作成して、6 月

27 日の委員会で決定したい。作成について、いかが取り計らうか。 

    （ 以下、自由討議 ） 

野藤委員長  先日の市内視察で感じられたこと等を月曜の朝まででも良い。

事務局まで送ってほしい。それをもとに正副委員長と事務局とで

作成し、委員会の時に確認して皆さんの了承を得て提出する、と

いう作業になるが、事務局はどうか。 

篠原次長  資料はどうするか。絶対付けないといけないわけではないが、

提案理由をしっかり作れば無理に資料は要らないが、議題として

取り上げてもらう説得力のある資料があるなら付けた方がよい。 

野藤委員長  提案理由に沿った資料は付ける。 

篠原次長  中山間に出された資料があるが、それをそのまま出すか。 

    （ 以下、自由討議 ） 
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野藤委員長  視察の件は皆さんのタブレットに入れてある。確認はされただ

ろうか。22、23、24 だったと思うが。 

篠原次長  政策討論会についてはよろしいか。結局、正副委員長と事務局

でやるのか、資料も含めて。 

野藤委員長  事前に話したのだが、皆さんの意見をもらってたたいて出す。

役割分担といっても無理だろうと思ったので。ご意見は当然いた

だくが。 

篠原次長  そうすると来週の 27 日（木）が委員会なので。 

野藤委員長  来週末に出すことにしよう。 

篠原次長  28 日に出さないといけないので。27 日に諮って、委員会とし

ての提案書として決定いただきたいので、それまでに事前にタブ

レット等に入れて見ていただいて、意見等あればということなの

で、24 や 25 までには作らないといけないと思う。 

野藤委員長  そうだ。月曜朝まではお待ちするが、今週中にいただければ。 

篠原次長  分かった。 

野藤委員長  では政策討論会についてはこのスケジュールで、総務文教委員

会としては。 

  視察については先ほどお話したように、22、23、24 と、春日市、

島原市、八女市。豊後高田は……事務局から説明を。 

篠原次長   （ 以下、タブレット内の視察行程表をもとに説明 ） 

野藤委員長  これしかし、質問事項……。 

篠原次長  はい。それぞれ質問事項があればと承っているので、これは議

会が終わってからでも大丈夫だとは思うが、でも早ければ早い方

が良いと思う。 

   （ 以下、タブレット内の視察行程表をもとに説明 ） 

野藤委員長  豊後高田や他にも候補に出た場所は都合が合わず雲仙等にな

っているが、テーマに沿った調査研究になっているので、是非政

策討論に活かしていただきたい。 

道下委員  これは駅に車を止められるのか。 

篠原次長  旅行会社を通じてお願いしようと思っている。パークアンドラ

イドが必要な方は他にいるか。 

    （ 必要な者が挙手 ） 

篠原次長  3 台でよろしいか。もし追加があるなら早めにお願いする。 
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    （ 以下、自由討議 ） 

佐々木委員  八女は参考までにホームページを見てもらえば良いのだが、ふ

るさとタクシーという名称で動画配信されている。あれを見ても

らうとわかり易い。ちょうど地理的にも浜田によく似た山間地域。

全域で民間も取り込んでデマンドタクシーをやっている。これを

参考に九州の周辺市もやっているようだ。 

  雲仙も定住については、かなりメニューがあってしっかり取り

組んでいる。ホームページを見ていただきたい。。 

    （ 以下、自由討議 ） 

佐々木委員  もう 1 個のコミュニティは、ここもすごく視察が多くて、去年

も 40 件くらい視察が入っていて、その半分以上がコミュニティ

について。地域を巻き込んだ施策がされている。ホームページで

事前学習をしていただきたい。 

篠原次長  こちらももう少し資料を入れ込んだり、行程表もミスや不足情

報があるので、そういったことが分かり次第更新させていただき

たい。 

野藤委員長  お願いする。 

西川委員  2、3 日の午前中が移動だけでもったいない気がする。他に見ら

れる所はないのか。 

野藤委員長  島原は距離がかかる。 

西田委員  八女は私が市内を案内する。八女は元々和紙の産地でもあるし、

お茶だけではなく提灯とか和紙会館があったり、色んな参考施設

がある。あの近くにベンガラの街並みもある。 

野藤委員長  移動が結構ある。そういうことなので、行程に関してはこれで

進めさせていただきたい。 

  では、他になければここで委員会を閉めたいがよろしいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  では以上をもって総務文教委員会を終了する。 

 

（ 閉 議 12 時 15 分 ） 

 

浜 田 市 議 会 委 員 会 条 例 第 65 条 の 規 定 に よ り 、ここに委員会記録を作成する。 

                   総務文教委員長 野藤 薫 ㊞ 


